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民眾的權益也是有所損害的。請問未來 NCC 在這些衛星電視台換照的時候，是否能針對他們提

供的收視內容及品質有所要求，藉此汰劣留良？一方面可以提升台灣的媒體產業，一方面也可

保障消費者的權益。 

詹主任委員婷怡：在評鑑和換照的時候，這些都是我們會通盤考量的重點。剛才委員提到的每個問

題都是環環相扣，全面數位化之後，不論是頻道的選擇、分組的付費、上下架、授權條件的洽

談，每一個環節都是扣在一起的。我們會盡最大的努力來作最好的處理，讓消費者能享受到更

高品質的服務。 

陳委員素月：民眾對新政府的期待滿高的，希望未來在收視的權益上能物超所值，不要說付了那麼

高的費用，結果收到的都是一些收視不良的頻道，這部分要請主委多用心。 

詹主任委員婷怡：我們在很多面向都要繼續努力，謝謝委員。 

陳委員素月：謝謝。 

主席：現在處理臨時提案。 

陳委員雪生等臨時提案： 

有鑑於國家通訊傳播委員會 NCC 為獨立行使職權單位，應秉持獨立機關的專業審查態度，中

嘉案不能因政治爭議，讓專業凌駕於獨立機關的獨立性及專業性，導致傷害了一個國家的法治

形象，重創國家公信力，也破壞國際評比印象，要求 NCC 尊重法律，儘快對中嘉案作出最後審

視結果回覆投審會，讓正常投資案進行正常審議程序。 

提案人：陳雪生 

連署人：鄭天財  簡東明 

主席：請問各位委員及行政單位有沒有意見？ 

詹主任委員婷怡：（在席位上）我們尊重。 

主席：既然沒有異議，本案照案通過。臨時提案處理完畢，如有委員對上述提案補簽，列入紀錄。 

現在請簡委員東明質詢。 

簡委員東明：主席、各位列席官員、各位同仁。現在對任何災難的搶救來說，通訊器材都是最重要

的一環，沒有通訊器材幾乎都無法搶救。在這次梅姬風災中，NCC 有沒有統計通訊方面受損的

情況如何？ 

主席：請通傳會詹主任委員答復。 

詹主任委員婷怡：主席、各位委員。行動基地台部分，故障數有 13,966 座；市話部分，故障數有

9,956 戶。通傳會從應變中心成立之後就一直和業者互動，請他們儘快處理，他們也出動了上萬

人次在困難的環境中密集修復。目前修復的狀況是，待修復行動基地台還有 3,342 座，市話部分

則有 3,809 戶，最慢在明天應該可以全部修復完畢。業者其實是非常地盡力處理，隨時回報相關

的數字，通傳會也會持續監督並回報相關的訊息。 

簡委員東明：電視的部分呢？ 

詹主任委員婷怡：根據我們內部統計，目前累計故障數是 17 萬多。 


